
第 96回紫友まち歩き 

歩かないオンラインまち歩き 

～横浜市東戸塚の「久右衛門邸」訪問～ 

 

新型コロナの感染拡大で、2020 年 2

月 8 日（土）の「菜の花と梅の湘南ま

ち歩き」以降のまち歩きは中断されて

いました。小石川での OB/OG 参加の

イベントも中断続きの状態のなか、

2022 年 8 月末に戸叶さんから Zoom

によるオンラインでの歩かないまち

歩きを開催しようとの提案がありま

した。同窓会オンライン懇親会(サロ

ン)コーディネーターの 018I 河井さん

と 035D河村さんが企画・司会進行役。 

同窓会の紫友まち歩き Web で調べ

ると歩かないまち歩きは、過去 3 回開

催されています。いずれも船に乗り目

的地まで、会話をしながらのんびりと

楽しんでいくものでした。 

1 回目：No.18 2009.6.13 神田川

クルーズ 

2 回目：No.38 2012.6.23 小名木

川クルーズ 

3 回目：No.90 2019.8.31 神田川

クルーズと暑気払い 

さて、今回のオンラインでの歩かな

いまち歩きはどのように実施された

のか、新しいチャレンジについて報告

します。台風 14 号が接近して、悪天

候にもかかわらずに多くの方が参加

し、オンラインまち歩きはスタートし

ました。 

 

 

日時： 2022年 9月 18日(日) 

日時： 2022 年 9 月 18 日(日)  

実施時間 ： 15：00 から 17：30 の間、

Zoom で参加（途中参加、退場可能） 

実施場所：自宅のパソコンやスマホ 

参加者： 最大時 20 名参加 

司会・案内人：018I 河井と 035D 河村 

報告者：017D 小林＜15：40 頃参加＞ 

懇親会：なし（オンライン会議中の飲

食はフリーのようでした） 

歩いた歩数：自宅内などで数 10 歩ほ

ど 

 

＜オンラインまち歩き＞： 

■オンラインまち歩き行程 

①15：00 オープニング＆乾杯＜柴田

(まち歩き世話人)＞、②小石川のトピ

ックス報告＜戸叶(同窓会長)＞、③各

人の近況報告、④東戸塚「久右衛門邸」

案内：写真とビデオで現地紹介や久右

衛門邸の理念を説明＜司会 018I 河井

と 035D 河村＞、⑤記念写真＆クロー

ジング＜018I 河井＞→解散 

＜スタート＞ 

写真を見ながら楽しんでください。 

① ② ③ 近況報告は、目的地「久右

衛門邸」までの楽しい会話となってい

ました。 

④16：50 から 17：10 東戸塚「久右

衛門邸」写真とビデオを利用して司会

が進行。報告者は、パソコン画面をス

マホのカメラで撮影し、報告書で利用

しています。写りが悪くてすみません。 

きれいな写真は、「久右衛門邸」のウ

エブサイト(https://kyuemon.jp/)を参

照してください。 



・築 200 年の古民家をリニューアルし

たレストラン。 

 

・カフェーもあります。 

 
・チャペルもあり、結婚式もできるよ

うです。 

 

・久右衛門邸の理念の紹介。ウエブ

(https://kyuemon.jp/)で確認できます。  

自分の息子が障害者である 035E 伊

藤 紀幸さんが、次のコンセプトで運

営しているそうです。「障がい者が自

立できる仕組みを作るために、10 年

前に障がい者たちが働く福祉事業所

としては全国で初めてのチョコレー

ト工房を横浜市でつくりました。そし

て、今回、だれも取り組んでいない福

祉の古民家レスラン事業を展開しま

す。このレストラン事業を通じて、障

がい者たちの個々の特性を生かして

スキルアップにつながることを期待

しつつ、地域の共生の場としての居場

所を目指していきます。」＜ウエブよ

り引用＞ 

司会からは、レストラン料金は少し

高いと感じるかもしれませんが、売り

上げはメンバ（社員）の工賃にも回っ

ているそうです。「自分へのご褒美が

社会貢献になるフレンチレストラン」

というコンセプトにも現れています。 

■その他報告事項 

・今回はオンラインで参加できるまち

歩きでしたので、新潟県からの参加も

あり、小千谷市片貝祭りでの四尺玉花

火の打ち上げ支援の話もありました。

遠方（世界中）からも参加できるオン

ラインというメリットを感じました。

又、いつかは片貝町でのまち歩きも楽

しみたいとの話題もありました。 

・参加者は、011 から 035 までの幅広

く、新規参加者も 4～5 名いました。 

・ビデオを効果的に使用することによ

り、TV での観光地まち歩きに近いも

のができる可能性も感じました。 

・最後の記念写真撮影では、Zoom 画

面を写真で撮りました。 

 

個人情報ですので、雰囲気が分かる程

度の写真を利用しています。  以上 


